

que la persiguen. Las señoras y señoritas dieron gustosas el óbolo piadoso y humilde de sus pesetas, como también las muestras de simpatía que por este pueblo sienten y que nosotros también sentimos. El templo actual requiere muchas mejoras las que demandan muchos gastos y éstos mucho dinero. La fachada ó parte delantera de la iglesia parroquial, según nos cuentan hace mucho tiempo que se principió su construcción y hasta hoy solo unas pocas hiladas de piedra han podido colocar dejando así construida la base de las futuras torres ó torre de la iglesia en cuestión. Creo que con cuatro ó cinco turnos por el estilo del que le cuento, pueden darle feliz término á la partida dicha.

Las familias que aquí residen han estado en estos días muy alegres; se celebran á menudo reuniones de amigos; se canta, se toca y se baila. El domingo pasado, en casa de don Andrés Venegas y familia, tuvimos ocasión de asistir á un bailecito en el que reinó la más grata y pura cordialidad que la familia Venegas, estimable en todos conceptos, sabe dispensar á sus amigos y relacionados. Asistieron muchas bellas señoritas entre las que pudimos contar á las simpáticas hijas de don José Rojas residente en la finca "El Rodeo" una de las cuales, como amante del divino arte, contribuyó á dar mayor animación y realce á la ausodicha fiesta. Se terminó á las once de la noche y todos regresamos á nuestras casas, llevando la alegría en nuestros corazones y un recuerdo indeleble en nuestra calurosa mente.

Se proyectan para más adelante algunos paseos. Nosotros complacidos y con la esperanza de que nuestra humilde colaboración y correspondencia, serán bien acogidas por usted señor Director, y en la inteligencia de que siempre serán é irán rectas y bien intencionadas, es muy grato para nosotros suscribirnos de usted muy atento y s. s.

EL CORRESPONSAL.

Febrero, de 1899.

Notas de Heredia.

Boda.—Cayó un valiente en el campo del amor, había una trampa colocada por una Trinidad contra uno, solo é indefenso.

¡Tres contra uno! La resistencia era imposible. Pero Chinto se dió prisionero en las dulces redes de su prometida. Chinto resolvió el problema de la vida. Excelente hijo, como no menos virtuosa su elegida compañera.

El premio gordo de la lotería ha sido para él. Qué hogar tan feliz se ha formado! Ya... qué hombre!... estás *amarrado*. Venga esa tu mano generosa en el día de hoy: deposita en mi nombre y en el de tus amigos un beso sobre los azaheres que coronan la casta frente del ídolo de tu amor.

GACETILLA

SANTORAL.

FEBRERO 28 DÍAS.

1899.

Domingo 12—Quincuagésima. Santa Eulalia de Barcelona, vg. y mr. y santos Malecio y Floro, obs. (Indulgencia plenaria.)

Las Juntas de Educación y el Poder Ejecutivo. Esta es una historia larga, que trataremos de poner en síntesis á nuestros lectores. Primeramente estaba constituida la Junta por los señores don Mauro Fernández, don Ricardo Jiménez y don Marcelino Pacheco, y esta Junta tuvo que renunciar porque el Gobierno se negó á aprobar el detalle para la construcción del Edificio Escolar, lo cual contrariaba también su propaganda de trabajo electoral. Vino después la Junta compuesta de Zambrana, Venegas y Anderson. El Ministro quería influir directamente en sus decisiones, para lo cual les llamaba á menudo á su despacho, á lo cual se negaron siempre.

Herido en su sutubilidad de Ministro, ideó el sistema de extinguir la Junta con la creación de Juntas de Distrito, lo cual resultó un disparate, pues sólo funcionó el Consejo Central de Presidentes que venía á ser la misma Junta Cantonal. Este Consejo Central estaba compuesto de Valenzuela, Manuel Antonio Quirós, Anderson y Manuel Aragón.

Vino la cuestión de las llaves del Edificio Metálico de que ya en uno de nuestros números pasados dimos cuenta, después la negociación del mismo Edificio y la oposición del señor Anderson á no entregarlo por lo que el Gobierno quería sino por un precio justo y dando garantías.

Esto no hay duda originó el último paso del Municipio y la remoción de los miembros Venegas, Valenzuela, Manuel Antonio Quirós, Anderson, Alberto Echandi, Roberto Jiménez Sáenz etc. etc.

Dichos individuos nombrados legalmente por tres años no pueden ser removidos, á pesar de la voluntad de uno de los regidores, sino por negligencia ó ineptitud; mientras esto no se compruebe, ellos deben y tienen que permanecer en sus puestos hasta que termine su período. Ignorancia hubo en la Municipalidad y desconocimiento de la ley. Protestamos, pues, en nombre de la ley.

La República nos da una noticia que quizá tiene más importancia que la que se le ha dado: se trata de que en las excavaciones hechas por el Cementerio General de esta ciudad debido á los trabajos del Tranvía, se han encontrado huesos humanos: si no estamos mal informados por ahí se enterraron gran número de las víctimas del cólera en la fúnebre visita que nos hizo por los años de 56 á 57, y siendo así creemos de mucho peligro esas excavaciones, por que pueden provocar el desarrollo de la terrible epidemia, pues según opiniones muy autorizadas, la aparición del Cólera en España provino de unas excavaciones que se hicieron en lugares donde se habían sepultado los muertos durante su anterior invasión á aquel país.

Relación.—Bueno sería que el señor don Miguel Obregón publicara un relato de su viaje á Chile, esto es dando un informe detallado de todo cuanto de bueno y notable hay en la heroica nación sud americana, en lo tocante á instrucción pública.

En el Liceo de Costa Rica hay ocho becas vacantes y hasta hoy se han presentado veinte solicitudes. Ahora se nos ocurre una indicación á este respecto. Tanto en el Liceo como en el Colegio de Señoritas, se ha venido notando que para repartir esas becas no se observa la ley. A menudo vemos que las becas del Guanacaste y Puntarenas las ocupan jóvenes de San José. Eso no es justo. La creación de esas becas tuvo por objeto otras miras, esto es, proporcionar medios como estudiar á jóvenes pobres de toda la República, y no para determinada provincia, como lo vimos en las becas de Chile, que al Guanacaste ni por cumplimiento se le concedió una de aquellas.

Nosotros también pensamos lo mismo en lo tocante á alumnos o-yentes en el Liceo de Costa Rica.

Esperamos oír cuales son los motivos que tiene el señor Gagini para prohibir tal admisión. No nos parece equitativo eso de poner trabas los que ansían levantarse por sus propios esfuerzos.

Don Juan Antonio Granados fué nombrado Jefe Político de las Cañas en reemplazo de don Rosa Araya.

Ha sido aprobado el artículo 2º de la sesión de la Municipalidad del cantón de Goicoechea, en q' establece el impuesto trimestral de \$10.00 por cada ladrillera. No creemos muy acertado el acuerdo.

Oportunamente trataremos de las quiebras, que dicho sea de paso, están tomando el mismo carácter que los incendios en los establecimientos asegurados.

Algunos Colegas aceptan y dan publicidad á gacetillas y sueltos que á guisa de ensayos les proporcionan algunos niños que, por su poca edad son aun irresponsables de sus actos: no creemos esto una buena práctica porq' además de distraer mucho el tiempo que dichos niños deben dedicar á la escuela por su poca experiencia y ninguna ciencia pueden acarrear dificultades que redundan en perjuicio de la prensa en general.

Ya estamos sumamente fastidiados, y así debe de estarlo el público, de gritarle con todos los pulmones á la policía de Higiene, pero esta señora como que tiene timpanos de acero, los caños están continuamente corrompidos y el desaseo cunde por todas partes. Ya es conveniente que se aumenten las cuadrillas y que cada una de ellas esté estrictamente vigilada por agentes del ramo para que obliguen á los *cepilladores*, á que raspen los caños, si fuese necesario para limpiarlos bien.

AVISOS

EL CUARTELAZO DESTA. ANA

—1894—

Doy en arrendamiento un hermoso solar regado por agua de cañería, propio para hortalizas; y vendo una finquita en la Uruca.

MONJE RYES.

San José, 10 de 1899.

A VISOS NUEVOS.

Línea Atlas.
VAPOR EXTRA.

El Vapor "Athos" saldrá el miércoles 15 del corriente mes. Tiene espacio para **25,000** sacos de café para Estados Unidos y todos los puertos de Europa.

Según arreglos especiales hechos con el Ferrocarril, los exportadores por este vapor pueden entregar su café en las estaciones, hasta las cinco de la tarde del lunes 13.

John M. Keith,
AGENTE.

AVISO.

Tropical Trading and Transport Company, Limited.

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 días y sobre Nueva Orleans á 30 y 60 días.

THOMAS SCOTT,
Gerente de la compañía.

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende Juan J. Madriz,

Frente al Cuartel de Artillería.

Ud. necesita una Guitarra?

Por **ABONOS SEMANALES** se venden en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, lo mismo que *Bandurrias*. Se compran y alquilan Pianos usados.

DR. TEODORO PICADO,
Médico Cirujano

Despacha en la casa número 184, de la calle 18ª, N. cien varas Norte de la esquina Noreste del Mercado.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

¡NOVEDAD!

Lo viejo y descolorido se puede convertir á nuevo con el famoso **JABON MAYPOLE** que tiene de todos los colores con la mayor facilidad. — Sus colores son firmes y brillantes. — No destiñe ni pierde con el lavado. — Aplicable á toda clase de artículos de seda, lana, hilo ó algodón. Agente exclusivo en Centro América,

ENRIQUE VELAZQUEZ

Calle 21, Norte, n. 163. — San Jose Costa Rica

Dr. J. W. Begg

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

NEGOCIO.

Á 300 varas Sur del Mercado, **VENDO** en magníficas condiciones un solar de 800 varas cuadradas; propio para construir dos hermosas casas. Al contado ó á largos plazos.

MÁXIMO CHAVEZ

CONTIGUO

Plaza del Ganado.

Inmediato á los palacios de corrección y cerquita del Nuevo Mercado, con agua de corriente y ventajosísima situación, hay un terreno en venta, muy barato. Por el todo ó en lotes aprovechen la ocasión, y pidanse detalles á V. J. GÓLCHER ó á DIEGO SANCHO.

TERREMOTO.

En el Paso de la Vaca y cerca del Mercado vende un lote de terreno y una casita,

Elias Artavia S.